### **CENON**

# Des livres à la Marègue

**INITIATIVE** Deux jeunes du quartier ont fabriqué une boîte à livres spécialement pour les enfants, avec l'aide des compagnons bâtisseurs

I y avait une grande effervescence, jeudi demier, devant l'entrée de l'épicerie solidaire du Secours populaire et pour cause. Deux jeunes du quartier, Nourailla et Mahmoud, 19 ans, ont réalisé une boîte à livres pour les enfants, avec l'aide de Romain Susant, compagnon bâtisseur, et de Vincent Joyeux, un de ses stagiaires. Ainsi, les jeunes lecteurs pourront se servir parmi les ouvrages déposés dans la boîte et en déposer eux-mêmes.

L'idée de départ vient du Secours populaire et de Gironde Habitat, en la personne de Cécile Labeyrie. La municipalité, l'Association jeunesse des Hauts de Garonne (Ajhag) et Gironde Habitat ont apporté leur contribution à ce projet. Nourailla et Mahmoud, qui fréquentent régulièrement l'Ajhag, voulaient se rendre utiles pendant ces vacances. Les Compagnons ont été sollicités, et en deux jours, la fameuse boîte à livres était fabriquée, avec de grands casiers pour accueillir le format spécifique des bandes dessinées.

**Déjà une cinquantaine de livres** Elle a été mise en place en présence de Fernanda Alves, élue en charge de la gestion urbaine de proximité, qui représentait le maire, de Claude



Nicolas Estay, Vincent Joyeux, Nourailla, Lisa de Souza, Mahmoud et Romain Susant. PHOTO C.S.

Henrion, responsable du Secours populaire cenonnais et bon nombre de bénévoles dont Cécile Labeyrie, Mohamed Boulahoual, directeur de l'Ajhag, Christian Peyssard chef de service de l'association et deux de ses animateurs Nicolas Estey et Lisa de Souza.

Une cinquantaine de livres pour la jeunesse, albums BD, petits romans, revues ont été installés à l'intérieur avec une petite notice pour les utilisateurs. Ils ont été offerts aussi bien par des particuliers que des partenaires. «Le but est de bien faire comprendre aux usagers qu'ils peu-

vent emprunter les livres puis les remettre à leur place, mais également ils peuvent mettre des livres dont ils ne se servent plus », insiste Cécile Labeyrie. C'est la première boîte à livre installée dans le quartier (1) et c'est la seule destinée spécifiquement aux enfants.

À l'issue de la cérémonie inaugurale jeudi dernier, l'Ajhag avait réuni tout ce petit monde pour un goûter.

#### **Chantal Sancho**

(1) Il existe trois autres boîtes dans les quartiers Palmer, La Morlette et Sellier.

#### ÉCHOS CENONNAIS

# Les femmes font salon

LA MARÈGUE L'association Table citoyenne solidaire, présidée par Amina Mallard, organise le Salon 100 % féminin, dédié à la femme et à son bienêtre, demain, de 11 h à 19 h, au pôle social Georges-Brassens à la Marègue. Au programme ateliers de coiffure, henné, maquillage, sensibilisation au dépistage, défilé de mode et quelques animations de danse bollywood. « Il y aura des femmes qui ont osé se lancer dans l'entreprise et d'autres qui n'ont pas osé franchir le pas. Ces échanges sont importants tant pour les unes que pour les autres », explique la présidente. Entrée libre.

## Derniers jours avant la fin des « Rêves »

d'avant la route » présente 15 portraits photographiques de demandeurs d'asile par Pierre Wetzel sur des textes d'Aurelia Coulaty. C'est un travail extrait de leur livre, qui permet de découvrir le projet mené pendant deux ans dans les Centres d'accueil de demandeurs d'asile. Pierre Wtezel, photographe officiel du Krakatoa, a voulu, sur une idée d'Aurélie Coulat, explorer le monde du rêve et les projections que les migrants pouvaient avoir du monde et de leur avenir avant leur départ. Ils ont rencontré, pour ce livre, 40 migrants de la région bordelaise. Le travail sur les regards est très fort, les textes ne racontent pas des parcours mais un regard. On peut se procurer le

livre (25 euros) à la Maison du spectre à Bordeaux ou en librairie. L'exposition elle, est à voir jusqu'à mardi, au Rocher de Palmer, www.pierrewetzel.com

# Qui saura trouver les bulles jumelles ?



JEU-EXPOSITION Twin it, c'est un immense poster illustré de 390 bulles, dont 385 différentes, avec des motifs psychédéliques, créé par Thomas Vuarchex, à qui on doit déjà Jungle Speed. Le jeu est évidemment d'arriver à repérer les paires de bulles identiques. Twin it se décline également sous forme de cartes à jouer (135) avec non pas deux mais parfois trois ou quatre motifs identiques. On les étale sur la table et c'est la course de vitesse pour capturer les jurnelles. C'est un jeu d'observation et de rapidité qui se joue en famille. La médiathèque Jacques-Rivière accueille en ce moment une exposition en 10 panneaux consacrée à l'histoire de Twin it. Trois rendez-vous sont proposés pour un jeu collectif : demain, mardi et mercredi, à 10 h, pour jouer. Dès 5 ans. Inscriptions au 05 5777 31 77 ou par courriel : media-theque-inviviere (Qiville-cenno fr

